



Toma de decisiones

Un servicio diseñado para los principales decisores de la salud en el Municipio.

Volumen 9 No. 22

Julio 2024

Principio de autonomía y derecho a la ayuda a morir: Regulación de la eutanasia

En este artículo se revisan las principales legislaciones europea relacionadas a la eutanasia y la ayuda a morir como un derecho, desde el presupuesto de la legitimidad y el principio de autonomía.

Se analizan críticamente los supuestos constitucionales que promueven dichas legislaciones y se concluye con una visión acotada a la legislación en España, Ley Orgánica 3/2021 reguladora de la eutanasia.

Palabras clave: eutanasia; ayuda a morir; legislación; autonomía; derecho; deber; objeción de conciencia.

Cita del artículo:

Corcoy Bidasolo M. Principio de autonomía y derecho a la ayuda a morir: Regulación de la eutanasia. RBD [Internet]. 4 de junio de 2024 [citado 18 de junio de 2024];(61):109-24. Disponible en: <https://revistes.ub.edu/index.php/RBD/article/view/46585>



El cuidador y la toma de decisiones en el proceso de eutanasia en enfermedades terminales

La muerte ha sido por lo general un tema que se considera negativo y se excluye de las conversaciones cotidianas. Sin embargo, cuando se tiene una edad avanzada o una enfermedad grave, se piensa con frecuencia en ella y en las condiciones en que sucederá. En este proceso los pacientes y familiares buscan profundizar en sus conocimientos sobre la patología y pedir consejo a amigos o personal de salud.

El objetivo de este trabajo fue identificar cual es el papel del cuidador en la toma de decisiones en los procesos de eutanasia en pacientes con enfermedades terminales. Se realizó una revisión de la literatura tipo estado del arte. Se consultaron 3 bases de datos especializadas en salud y se replicó la misma estrategia de búsqueda con términos especializados.

Se encontraron 109 artículos de los cuales se sintetizaron cualitativamente 8 de ellos. Son escasos los estudios que han evaluado la práctica de la eutanasia en Colombia a partir de la reciente reglamentación. El presente estudio es el primero en examinar la problemática con base en los argumentos expuestos en los principales medios de comunicación colombianos.

El apoyo de la familia en la toma de decisiones en el proceso de eutanasia adquiere un papel principal, y puede influir en el proceso final. Adicionalmente, involucrar a los familiares ayuda en el duelo familiar posterior al evento y en el duelo del paciente posterior a la toma de decisión.

Para más información puede acceder a: <https://repository.universidadean.edu.co/handle/10882/13326>

**Centro de Información de la
Facultad de Ciencias
Médicas**

Dirección: Calle A % 39A
y 4 No. 405. Nueva Gerona,
Isla de la Juventud, CP:
25100, Cuba Teléfono:
46324510

Correo electrónico:
letilili@infomed.sld.cu



Este servicio forma parte de las listas de
Discusión y Distribución de Infomed.

Esta información puede pasarla a amigos
y colegas interesados. Si algún usuario no
puede leerlo en formato HTML infórmelo
para enviarlo en texto sin formato.

No olvide que su opinión es para nosotros
muy importante.

¡Estamos en la web! [http://
www.infomed.ijv.sld.cu/](http://www.infomed.ijv.sld.cu/)

